

Quelques notes sur l'assemblée de quartier qui s'est tenue le 28 juin 2021, sous le préau de l'école Jean Fishart.

Vincent Leport, habitant, membre de l'ancien conseil de quartier. Le 19 juillet 2021.

L'assemblée de quartier du 28 juin était annoncée comme le point de redémarrage de la démocratie locale à l'échelle du quartier de la Meinau, faisant suite aux conseils de quartier qui avaient été stoppés en février 2020. Etaient aussi annoncés un atelier territorial de partenaires sur la propreté qui s'est tenu au CSC de la Meinau le 10 juin, et une ballade urbaine le 22 juin qui a été annulée en raison du temps, reportée en septembre.

Cette assemblée de quartier a réuni 12 habitants autour d'une délégation de la mairie constituée de 2 élus et de 6 techniciens de la Direction du territoire ou du service de la participation citoyenne.

Mme Klein, la directrice de Territoire, a d'abord présenté les différents thèmes qui ressortaient des précédentes réunions en visio avec d'anciens membres du conseil de quartier et avec plusieurs associations, et proposé que les habitants puissent travailler en ateliers de projets, chaque atelier pouvant être constitué à partir de 5 personnes :

Les thèmes proposés : Poursuite de la rénovation urbaine dans les deux secteurs Ophéa et In'li, ouverture du secteur Baggersee (terrains de sport, accès au plan d'eau...), traitement des abords du stade du Racing et de la future école, problématiques autour du développement urbain de l'avenue de Colmar et évolution de la Plaine des bouchers, traitement des abords et des cours d'écoles...

Nous avons ensuite travaillé en deux « tables » d'habitants, l'une sur les thématiques pouvant faire l'objet d'ateliers de projets, l'autre sur la méthodologie (fréquence des assemblées de quartier., coordination des ateliers de projets...). Au bout d'une demi-heure la moitié des participants a changé de table pour permettre d'enrichir la poursuite des échanges.

Ensuite une synthèse a été faite :

Trois ateliers de projets ont été arrêtés par les personnes présentes :

Un atelier qui chercherait à faire émerger un lieu de rencontre articulé avec ceux qui existent déjà, dans le but de mieux faire participer les habitants, les jeunes en particulier.

Un autour des projets de rénovation de l'îlot In'li (entre les rue de la Canardière, Bourgogne et Languedoc).

Un concernant la route de la Meinau, en particulier suite aux problématique de stationnement du côté de l'école de la Meinau.

La méthode de travail serait de travailler en 3 ateliers de projets, en déclarant ces ateliers au fur et à mesure qu'ils sont constitués (5 personnes), en disposant d'un local (la maison du projet, 17 rue Schulmeister), et en constituant parallèlement un « comité de suivi ». Ce comité de suivi assurerait la coordination entre les différents ateliers de projets et préparerait les « assemblées de quartier » qui se tiendraient deux fois dans l'année. Ces structures (ateliers de projets et comité de suivi) seront assistés par la Direction du territoire (en particulier, Jérôme Tricomi est chargé à la Direction de Territoire du suivi de la participation citoyenne sur les deux quartiers Neuhof et Meinau). Ce comité de suivi pourrait également utiliser la maison du projet pour se réunir ; il pourrait choisir de se réunir tous les mois, aurait un budget de fonctionnement, un ordi, du rangement... La communication pourrait se faire avec l'aide de la ville, en particulier par le magazine de la ville.